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Abstract (en)
The kit consists of base blocks (1) and posts (9), which have square or rectangular cross sections. The blocks have visible surfaces (2), and end
faces which are formed with projections (6). The projections can be split off from the blocks in part or in whole. In order to allow the projections to be
removed, structural grooves can also be formed in the blocks during manufacture, so as to act as predetermined breaking points. <IMAGE>

Abstract (de)
Bei einem Mauerstein-Bausatz bestehend aus Gundsteinen (1) und/oder aus Postensteinen (9), die jeweils einen quadratischen oder einen
rechteckkigen Querschnitt aufweisen können und die auf den Sichtflächen (2) und auf den Stirnseiten (5.1 und/oder 5.2) mit Mauervorsprüngen (4
bzw. 6) versehen sind, sind die Mauervorsprünge (4) auf den Sichtflächen (2) und/oder die Mauervorsprünge (6) auf den Stirnseiten (5.1 und/oder
5.2) in ihrer räumlichen Tiefe teilweise oder vollständig mechanisch abspaltbar ausgebildet und angeordnet. <IMAGE>
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